



Valentina Faggiani

Profesora titular de derecho constitucional. Universidad de Granada.



La urgente necesidad de jueces independientes que defiendan el Estado de Derecho frente a la corrupción institucional y la captura del poder en España

La corrupción institucional se concreta en una desviación de la gestión del poder delegado por la sociedad en las autoridades para conseguir intereses particulares de carácter económico en perjuicio de la *res pública*. Ahora bien, cuando esta disfunción en la administración del interés general involucra a las elites políticas en el gobierno y a altos cargos institucionales, las “partes del contrato” suelen actuar a través de redes criminales, muy bien estructuradas. Se trata de una relación inescindible, caracterizada por una perfecta bilateralidad: por un lado, la delincuencia organizada requiere de gobiernos corruptos para condicionar el ejercicio del poder, interfiriendo en ello y cristalizándose en las estructuras estatales; y, por otro, los gobiernos corruptos necesitan el crimen organizado para perpetuarse en el poder.

El nexo entre corrupción y delincuencia organizada produce la devaluación del Estado de Derecho, rompiendo su arquitectura básica y transformándola desde dentro. Est

...

SUSCRÍBETE >

para una conversión completa a PDF |